



FDP in der Bezirksvertretung Nippes, Neußer Str. 450_50733 Köln

Bezirksvertretung Nippes

Herr Bezirksbürgermeister
Bernd Schößler
Neußer Str.450

50733 Köln

Herr Oberbürgermeister
Jürgen Roters
Hist. Rathaus

50667 Köln

Neußer Straße 450
50733 Köln
Tel.: 0221 / 221-23830
Fax.: 0221 / 221-23833
biber.happe@fdp-koeln.de

Eingang beim Bezirksbürgermeister:

AN/0709/2013

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	06.06.2013

Benennung des „Riehler Plätzchens,,

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fläche des Platzes in Riehl, zwischen Riehler Gürtel, Pionierstraße und Stammheimer Straße, am Nebeneingang des Zoos, hat keinen Namen. Der Platz grenzt direkt an der Riehler Haupteinkaufsmeile, die Stammheimer Straße, an. Er stellt einen zentralen Ort in Riehl dar, der über die Nutzung als Parkplatz hinaus auch als zentraler Treffpunkt für zum Beispiel Straßenfeste und Veranstaltungen der Riehler Schützen dient. Zudem plant der Kölner Zoo, den Nebeneingang durch eine Bebauung mit Zoo-Restaurant attraktiver zu gestalten. Ein offizieller Name für diesen Platz, der im Volksmund „Riehler Plätzchen“ genannt wird, würde die Umgestaltung abrunden und die Zoobebauung hätte auch eine offizielle Anschrift mit Hausnummer.

Von einer Namensgebung des Platzes könnten 3 Häuser, die jetzt mit Riehler Gürtel 2, 4 und 4a bezeichnet sind, betroffen sein. Die Fluchtlinie dieser Häuser steht in keinem Zusammenhang zur Fluchtlinie zum (eigentlichen) Riehler Gürtel. Der Riehler Gürtel beginnt westlich der Stammheimer Straße mit der Hausnummer 1. Die östlich der Stammheimer Straße liegenden Häuser Riehler Gürtel 2, 4 und 4a werden von ortsunkundigen nicht als durchgehender Straßenzug und nur sehr schwer als zum Riehler Gürtel zugehörig erkannt. Insofern würde eine mögliche Umbenennung nicht einen durchgehenden Straßenzug betreffen.

Der FDP Stadtbezirksverband Nippes hat zu einer Bürgerbefragung zur Namensgebung des Riehler Plätzchens eingeladen, an der sich 333 Bürgerinnen und Bürger beteiligt haben. Als eindeutiger Favorit mit 41 % sprachen sich die Bürgerinnen und Bürger für den offiziellen Namen „Riehler Plätzchen“ aus. 34 % stimmten für den Namen „Am Elefantenpark“. Andere Vorschläge sind mit maximal 6 % Stimmenanteil als eher nachrangig zu betrachten.

Bevor ein Antrag zu Benennung des Platzes in „Riehler Plätzchen“ erfolgt, wird die Verwaltung um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Wie beurteilt die Verwaltung die Benennung für die namenlose Platzfläche zwischen Pionierstraße und Stammheimer Straße / Riehler Gürtel mit dem offiziellen Namen „Riehler Plätzchen“?
2. Wie beurteilt die Verwaltung die Einbeziehung der Häuser Riehler Gürtel 2, 4 und 4a? (Siehe Anlage 1)
3. Sieht die Verwaltung eine Möglichkeit, die Platzfläche auch ohne die Umbenennung der Häuser Riehler Gürtel 2, 4 und 4a zu benennen? (Siehe Anlage 2)
4. Welche Anschrift würde der Kölner Zoo für die geplante Bebauung am Nebeneingang des Zoos erhalten, wenn das Riehler Plätzchen keinen eigenen Namen bekommt? (In der Anlage 1 + 2 gelb markiert)
5. Sollte der Name „Riehler Plätzchen“ als offizieller Name aus Sicht der Verwaltung nicht in Frage kommen, wie beurteilt die Verwaltung die Namensgebung „Am Elefantentpark“?

gez. Biber Happe